

# Félix Eboué

Félix Eboué était un homme politique et administrateur colonial français, né le 26 décembre 1884 à Cayenne, en Guyane française, et décédé le 17 mai 1944 à Tunis, en Tunisie. Il fut l'une des figures marquantes de la période coloniale et de la Résistance pendant la Seconde Guerre mondiale.



Félix Eboué était issu d'une famille modeste de la Guyane française. Il bénéficia d'une éducation en France, où il intégra l'École coloniale. Sa carrière dans l'administration coloniale débuta en 1906, et il occupa plusieurs postes en Afrique équatoriale française (AEF) et en Indochine.

Son rôle le plus notable fut en tant que gouverneur général de l'AEF, où il exerça ses fonctions de 1938 à 1940. À cette époque, la France était confrontée à l'avancée allemande pendant la Seconde Guerre mondiale, et Eboué joua un rôle crucial en ralliant l'AEF à la France libre du général de Gaulle en août 1940, peu de temps après l'appel célèbre du général.

En prenant cette décision, Eboué devint le premier haut fonctionnaire de l'Empire colonial français à rejoindre la France libre, marquant ainsi une rupture avec le régime de Vichy. Son choix contribua à rallier d'autres territoires de l'empire à la cause de la France libre, renforçant ainsi la résistance contre l'occupation nazie.

Félix Eboué devint par la suite gouverneur général de l'Afrique équatoriale française libre en 1941. Son engagement envers la France libre et son rôle dans la mobilisation des ressources de l'empire colonial pour la cause alliée furent cruciaux. Il œuvra également pour la promotion de l'égalité entre les citoyens de l'empire, indépendamment de leur origine.

Tragiquement, Félix Eboué décéda en 1944 à Tunis, dans des circonstances mystérieuses souvent attribuées à un suicide. Son héritage demeure significatif en raison de son engagement en faveur de la liberté et de l'égalité, ainsi que de son rôle majeur dans la mobilisation de l'Empire colonial français pour la Résistance pendant la Seconde Guerre mondiale.